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Niederschrift 
zur Sitzung des Sport-, Kultur-, Sozial- und Umweltausschusses der 

Gemeinde Haseldorf 

 Sitzungstermin: Dienstag, den 19.11.2019 

 Sitzungsbeginn: 19:30 Uhr 

 Sitzungsende: 21:15 Uhr 

 Ort, Raum: Feuerwache Haseldorf, Haupstraße 24 a,  25489 
Haseldorf 

Anwesend sind: 
 

Bürgermeister 
Herr Bürgermeister  
Klaus-Dieter Sellmann BfH 

   

Stimmberechtigte Mitglieder 
Frau Dr. Madeleine Austinat BfH    
Herr Andreas Langbehn BfH    
Frau Dr.  
Heike Meyer-Schoppa SPD 

 stv. Vorsitzende  

Frau Helga Millahn CDU    
Frau Dagmar Schmidt CDU  Vorsitzende  
Herr Hans-Jürgen Schuldt CDU    
Frau Gisela Speer BfH    
Frau Petra Triepels SPD    

Außerdem anwesend 
Herr Stefan Biermans BfH    
Herr Thomas Körner CDU    
Herr Daniel Kullig BfH    
Herr Dr. Frank Schoppa BfH    
Herr Dr. Boris Steuer SPD    

Gäste 
2 Bürger    

Protokollführer/-in 
Frau Kerstin Seemann    
 
Die heutige Sitzung wurde durch schriftliche Ladung vom 29.10.2019 einberufen. Die 
Vorsitzende stellt fest, dass gegen die ordnungsgemäße Einberufung keine Einwen-
dungen erhoben werden. 
Der Sport, Kultur-, Sozial- und Umweltausschuss ist beschlussfähig. 
 
Die Sitzung ist öffentlich.  

Die Tagesordnung wird beschlossen.      
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Abstimmungsergebnis:  
8 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen, 0 Enthaltungen 
 
Daraus ergibt sich folgende Tagesordnung:  

Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

 1.  Eröffnung der Sitzung 

  

 2.  Einwohnerfragestunde 

  

 3.  Beschlussfassung über eventuelle Einwendungen gegen die Niederschrift der letzten 
Sitzung 

  

 4.  Informationen über die nichtöffentlichen Beschlüsse aus der letzten Sitzung 

  

 5.  Förderung von Vereinen und anderen Organisationen 
Vorlage: 0259/2019/HaD/BV 

  

 6.  Digitalisierung an Schulen -DigitalPakt SH- 
Vorlage: 0257/2019/HaD/en 

  

 7.  Fahrrad-Demo vom 01.09.2019; hier: Sachstandsbericht 

  

 8.  Einheitsbuddeln vom 03.10.2019; hier: Sachstandsbericht 

  

 9.  Machbarkeitsstudie und Lenkungsgruppe; hier: Sachstandsbericht 

  

 10.  Rennradfahrer; hier: Sachstandsbericht 

  

 11.  Betreuungsklasse; hier Sachstandsbericht 

  

 11.1.  Bildung eines Beirates für die Betreuungsklasse 

  

 11.2.  Zaun Betreuungsklasse 

  

 12.  Schulwegsicherung 

  

 13.  Bericht aus dem Energiekreis 

  

 14.  Touristische Schilder für historische Häuser und Bauten; hier Sachstandsbericht 

  

 15.  Verschiedenes 
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Protokoll: 

Öffentlicher Teil 

zu 1 Eröffnung der Sitzung 
 Frau Schmidt begrüßt die Anwesenden und eröffnet die Sitzung.  

 
zu 2 Einwohnerfragestunde 
 Es gibt keine Wortbeiträge.  

 
zu 3 Beschlussfassung über eventuelle Einwendungen gegen die Nieder-

schrift der letzten Sitzung 
 Es liegen keine Einwendungen vor.  

 
zu 4 Informationen über die nichtöffentlichen Beschlüsse aus der letzten 

Sitzung 
 Es hat keine nichtöffentlichen Beschlüsse zur Bekanntgabe gegeben.  

 
zu 5 Förderung von Vereinen und anderen Organisationen 

Vorlage: 0259/2019/HaD/BV 
 Herr Langbehn führt aus, dass weniger Anträge vorliegen als angedacht 

wurde. Hier sollte bei Bedarf noch nachgefragt werden. Teilweise sind die 
Angaben in den Anträgen nicht so gemacht worden, wie es der Hinter-
grundgedanke der Richtlinie gewesen ist. Er schlägt vor, dass die Anträge 
in der Arbeitsgruppe besprochen werden und im der nächsten Sitzungspe-
riode in den Gremien beraten werden. Die Haushaltsmittel sollten wie in 
den Vorjahren im Haushalt 2020 bereitgestellt werden.   
 

 Beschluss: 
Der Sport-, Kultur-, Sozial- und Umweltausschuss beschließt, die Be-
ratung zurückzustellen. Die Arbeitsgruppe soll die Anträge aufberei-
ten und zur Beschlussfassung im 1. Quartal 2020 vorlegen. 
 

 zurückgestellt 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 8  Nein: 0  Enthaltung: 0  Befangen: 0   
  
zu 6 Digitalisierung an Schulen -DigitalPakt SH- 

Vorlage: 0257/2019/HaD/en 
 Die Vorlage wird erläutert. Für die Grundschule in Haseldorf stehen 45.000 

€ Fördermittel zur Verfügung. Aufgrund des möglichen Neubaus wird in 
das bestehende Gebäude für die Netzwerkverkabelung kein Geld mehr 
investiert. Die Förderanträge sind bis zum 31.12.2022 zu stellen, so dass 
ggfls. für den Neubau Fördermittel hierfür verwendet werden können. Es 
können auch Präsentationsgeräte und Endgeräte für die Schüler ange-
schafft werden. Welche Gerätschaften angeschafft werden, steht noch 
nicht fest. Die Auswahl geschieht in Zusammenarbeit mit den Schulen. Es 
ist ein Medienkonzept zu erstellen. Hierin sind auch die Fortbildung sowie 
der Support zu regeln. Herr Sellmann führt ergänzend aus, dass die IT-
Betreuung des Amtes in Zukunft durch die Firma Kommunit erfolgen wird. 
Die Betreuung der Schul-IT wird voraussichtlich ein Jahr später starten.   

 zur Kenntnis genommen 
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zu 7 Fahrrad-Demo vom 01.09.2019; hier: Sachstandsbericht 
 Frau Speer berichtet von der erfolgreich stattgefundenen Fahrrad-Demo. 

Die Unterschriftslisten wurden zur Weiterleitung an das Land an die Bür-
germeister übergeben.   
 

zu 8 Einheitsbuddeln vom 03.10.2019; hier: Sachstandsbericht 
 Herr Dr. Schoppa berichtet von der am 03. Oktober stattgefundenen Aktion 

Einheitsbuddeln. In der Gemeinde Haseldorf wurde ein Amberbaum vor 
der Feuerwache gepflanzt. Der Baum wurde vom Bund deutscher Baum-
schulen gespendet. 
 
Deutschlandweit wurden rund 118.000 Bäume gepflanzt. In diesem Jahr 
fand die Aktion auf der Initiative des Landes Schleswig-Holstein statt.  
 

zu 9 Machbarkeitsstudie und Lenkungsgruppe; hier: Sachstandsbericht 
 Herr Sellmann berichtet, dass zwei Treffen der Lenkungsgruppe stattge-

funden haben. Hier wurden vom Planungsbüro Vorschläge zu den Bauva-
rianten gemacht. Am 02. Dezember findet das dritte Treffen statt. Danach 
sollen die Vorschläge für die Gremien aufgearbeitet werden. Im Vorfeld 
wurde mit den Leitungen der Einrichtungen über deren Wünsche gespro-
chen und diese auch in den Planungen berücksichtigt.  
Für die Bauarbeiten gibt Frau Dr. Meyer-Schoppa zu Bedenken, dass der 
laufende Betrieb gewährleistet sein muss. Ziel ist es, ohne eine Container-
lösung die Maßnahmen durchführen zu können.  
Durch die Verwaltung wird auf die Größe der Betreuungsklasse hingewie-
sen.  
 

zu 10 Rennradfahrer; hier: Sachstandsbericht 
 Frau Speer stellt den bisherigen Verlauf der Angelegenheit dar und stellt 

zur Diskussion, ob das Gespräch noch stattfinden soll. 
Herr Dr. Schoppa führt aus, dass die Problematik weiterverfolgt werden 
muss. Es sei unberechtigt, dass der Verein mit den Forderungen in ein 
Gespräch gehen will. Die drei Gemeinden sollten zu einem Austausch ein-
laden. Für ein nichtstattfinden des Gespräches sollte sich über Maßnah-
men Gedanken gemacht werden. 
 
Im Ausschuss wird die Meinung geteilt.  
 
Der Ausschuss spricht sich dafür aus, dass jeweils zwei Vertreter der Ge-
meinden Haseldorf, Haselau und Hetlingen an diesem Gespräch teilneh-
men sollen. Herr Sellmann wird dies mit seinen beiden Bürgermeisterkol-
legen klären und Frau Speer wird anschließend zu einem Austausch mit 
dem Verein einladen.  
 

zu 11 Betreuungsklasse; hier Sachstandsbericht 
 Für die Betreuung in den Ferien besteht laut Satzung eine Mindestanmel-

dezahl von 10 Kindern. Wenn diese nicht erreicht wird, findet die Ferienbe-
treuung nicht statt.  
 
Frau Dr. Austinat führt aus, dass die Betreuerinnen oftmals bei den Eltern 
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nicht bekannt sind. Es wäre wünschenswert, wenn Elternabende stattfin-
den. Für die Ferienbetreuung erfolgt die Abfrage zu spät. Sie schlägt wei-
terhin vor, dass für die Ferien ein Programm erstellt und vorher bekannt 
gegeben wird. 
Durch die Verwaltung wird erläutert, dass die Zeiten der Urlaubsplanung 
bei den Eltern sehr unterschiedlich ist. Es sei daher sehr schwierig, den 
richtigen Termin hierfür zu finden.  
 
Anmerkung der Verwaltung: 
Nach Rücksprache mit der Leitung wurde bereits am Nachmittag des Sit-
zungstages zugesagt, dass im Januar 2020 ein Elternabend stattfinden 
wird. Die Einladung hierzu wird in Kürze erfolgen. Weiterhin sind 3 Eltern-
vertreter aktuell gewählt. 
 

zu 11.1 Bildung eines Beirates für die Betreuungsklasse 
 Frau Dr. Meyer-Schoppa führt aus, dass für die Eltern kein politisches 

Gremium eingerichtet sei. Herr Dr. Schoppa führt ergänzend aus, dass die 
Kommunikation mangelhaft sei. Es wäre wünschenswert, wenn es, wie im 
Kindertagesstätten- bzw. Schulbereich, klare Strukturen gäbe.  
 
Durch die Verwaltung wird erläutert, dass die Bildung eines Beirates kom-
munalrechtlich nicht möglich ist. Die Zuständigkeit der Angelegenheiten 
der Betreuungsklasse liegt beim Amt GuMS und der Amtsdirektor ist für 
diese zuständig. Dem Schulausschuss des Amtes ist das zuständige Gre-
mium. Die Sitzung sind öffentlich und können gerne aufgesucht werden.  
 
Herr Langbehn führt aus, dass in anderen Gemeinden ausschließlich Er-
zieher in den Betreuungsklassen eingestellt werden. Damit soll die Arbeit 
der Betreuungskräfte nicht abgewertet werden. Diese machen eine gute 
Arbeit.  
 
Herr Sellmann führt aus, dass die Gemeinde Haselau nicht vergessen 
werden darf. Auch aus der Gemeinde müssten Personen mit einbezogen 
werden. Da die Bildung eines Beirates nicht möglich ist, schlägt er vor, 
eine Elternarbeitsgruppe zu bilden.  
 
Der Ausschuss spricht sich dafür aus, dass ein Elternabend in der Betreu-
ungsklasse stattfinden soll. In diesem sollten Elternvertreter für 1 Schuljahr 
gewählt werden. Frau Schmidt, Frau Dr. Meyer-Schoppa und Frau Dr. 
Austinat erklären sich bereit, an diesem Elternabend teilzunehmen.  
 

zu 11.2 Zaun Betreuungsklasse 
 Herr Sellmann bittet die Verwaltung erneut, dass der Zaun an der Betreu-

ungsklasse aufgestellt wird. Dies kann durch den Amtsbauhof geleistet 
werden.  
 

zu 12 Schulwegsicherung 
 Frau Speer berichtet, dass die Straßenbeleuchtung in der Straße Kamper-

rege oftmals Ausfälle hat. 
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Herr Langbehn führt aus, dass die gelben Markierungen auf den Gehwe-
gen zur Schulwegsicherung verblasst bzw. an einigen Stellen vollständig 
weg ist. Diese sollten dringen durch den Amtsbauhof erneuert werden. 
 
Herr Sellmann führt zur Problematik der Straßenbeleuchtung aus, dass bei 
den Arbeiten des Breitbandzweckverbandes an etlichen Stellen das Kabel 
der Straßenbeleuchtung beschädigt wurde. Aufgrund der jetzigen Witte-
rungsverhältnisse kommt es durch die Feuchtigkeit im Boden zu Ausfällen. 
Die Beschädigungen wurden nicht richtig repariert. Beschwerden sollen an 
den Zweckverband gerichtet werden.   
 

zu 13 Bericht aus dem Energiekreis 
 Herr Dr. Steuer berichtet aus dem Treffen des Energiekreises. Dieser be-

steht aus 5 Mitgliedern und tagt Anfang Januar 2020 zum 2. Mal. 
 
Aktuell werden Projekte geprüft, um die Ergebnisse zur Beratung vorzule-
gen: 
 
- Solaranlage auf der Feuerwache, 
- Aufbau energetisches Heizwerk der öffentlichen Gebäude im Rahmen  
  der Machbarkeitsstudie, 
- Verringerung des Energieverbrauches Hafen. 
 
Hierzu sollen Konzepte entwickelt werden. 
 
Herr Sellmann führt ergänzend aus, dass in der Gemeinde Hartenholm die 
Schaffung eines Netzwerkes für die inneren Versorgung der öffentlichen 
Gebäude mit 60 – 70 % gefördert wurde. 
 

zu 14 Touristische Schilder für historische Häuser und Bauten; hier Sach-
standsbericht 

 Frau Speer berichtet, dass es bislang kein Treffen gegeben hat.  
 

zu 15 Verschiedenes 
 Frau Seemann stellt die Zahlen der Prognoseberechnung der Kita-Reform 

auf Grundlage der Jahresrechnung 2018 vor. Für die Gemeinde Haseldorf 
hat sich hierbei ein Mehrbedarf von rd. 121.200 € für die Kindertagesstätte 
und rd. 34.200 € für die Tagespflege ergeben. Es wird somit aufgrund des 
Gesetzesentwurfes mit Mehrkosten von rd. 155.400 € gerechnet.  
 
Herr Langbehn fragt bezüglich des Angebotes von Frau Varga-Schicht zur 
Mithilfe bei der Entwicklung eines Verkehrskonzeptes nach. Die Thematik 
sollte in der nächsten Ausschusssitzung beraten werden. Herr Sellmann 
ergänzt, dass die alten Wege im Hafenbereich wieder aktiviert werden soll-
ten. Die Verkehrssituation im Hafenbereich sollten eingehend betrachtet 
werden. 
 
Frau Millahn fragt bezüglich des Ganges zwischen Container und des 
Haupthauses der Kindertagesstätte nach. Herr Sellmann erläutert, dass 
ein Angebot über 10.000 € für die Herstellung vorliegt. Hierüber muss noch 
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entschieden werden. Die Erweiterung des vorhandenen Containers um 
einen 10-Fuß Container ist nicht möglich.  
 

 
 

Für die Richtigkeit: 

Datum: 27.11.2019 

 

 
   

(Dagmar Schmidt) 
Vorsitzende 

Frau 
Frau 

(Kerstin Seemann) 
Protokollführerin 
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